
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Une délégation UNSA a été reçue en bilatérale le 7 mai 2018 à Matignon par le Premier 

Ministre, Edouard PHILIPPE, et la Ministre des Transports, Élisabeth BORNE. 

L’UNSA-Ferroviaire vous informe du résultat de cette nouvelle réunion. 

 

 

 

 

 

 Reprise de la dette ? 

Reprise substantielle de la dette à partir de 2020 afin de permettre un retour à l’équilibre 

des comptes du GPF SNCF à horizon 2022. A ce stade, pas d’éléments chiffrés, mais le 

premier Ministre souhaite revoir les Organisations Syndicales avant la fin du mois (dans la 

même configuration, c’est-à-dire en bilatérale) pour nous donner des éléments de calendrier 

et de montants plus précis. 

Pour l’UNSA-Ferroviaire, ces annonces restent imprécises à ce jour.  

 

 Les investissements ? 

Les engagements financiers du contrat de performance ÉTAT/SNCF pourraient augmenter de 

0,5 milliard. 

L’UNSA-Ferroviaire en prend note.  

 

 Aspects sociaux de l’ouverture à la concurrence ? 

De nombreux sujets restent à cadrer avant le passage au Sénat : maintien de la 

rémunération, majorations salariales, parcours professionnels, maintien du Statut en cas de 

filialisation, etc. 

L’UNSA-Ferroviaire portera des amendements au projet de loi de réforme ferroviaire qui 

doit être examiné fin mai au Sénat. 

  



 Négociation de la Convention Collective Nationale 
Ferroviaire ? 

L’UNSA-Ferroviaire rappelle les contraintes de calendrier pour mener à bien cette 

négociation : avant le 1er janvier 2020. 

Des moyens supplémentaires pourraient être affectés à cette négociation ; les thèmes à 

traiter seront priorisés. 

L’UNSA-Ferroviaire revendique une plus forte implication de l’Etat-stratège dans cette 

négociation de branche.  

 

 

 Gouvernance ? 

L’UNSA-Ferroviaire revendique le maintien d’un Groupe Public Ferroviaire indissociable et 

unifié. Elle demande également l’indépendance de Gares et Connexions et le maintien de 

la SUGE à l’EPIC SNCF. 

Le Premier Ministre nous annonce que ces thèmes pourront être abordés avant le passage 

au Sénat. 

Le Ministère des Transports reste ouvert à la négociation et aux propositions d’amendements 
qui seront portées par le Gouvernement au Sénat ; le délai sera très court (avant le 15 mai).  

Le Premier Ministre nous rencontrera fin mai (vers le 25) pour des annonces formelles sur la 
reprise de la dette. 

 

 

 

 
Pour l’UNSA-Ferroviaire, la réunion de ce matin n’a pas apporté d’éléments concrets, le 
Gouvernement entretient le flou artistique qui le caractérise depuis le début des discussions.  

Tout porte à croire que le Gouvernement joue la montre, pour nous rapprocher des débats du 
Sénat. 

A notre demande de prise en compte des conséquences de la grève pour les usagers et pour 
l’Entreprise, le Premier Ministre n’a pas réagi. 

Une interfédérale se tiendra le 9 mai à 17 h pour travailler sur la suite à donner au mouvement 
revendicatif. 

 
 

                                                                                                                                                                                                                               Tous Concernés, Tous Mobilisés, Tous Acteurs ! 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


